

ABSTRAK

Sandi Rokhmawati. NIM. 1840510064. “Kepemimpinan Politik Ratu Kalinyamat sebagai Pemimpin Perempuan Muslimah di Jepara Tahun 1549-1579 M”. Skripsi, Kudus: Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, Program Studi Pemikiran Politik Islam, IAIN Kudus 2022.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Kepemimpinan politik Ratu Kalinyamat sebagai pemimpin perempuan muslimah di Jepara tahun 1549-1579 M. Penelitiannya adalah: 1) Bagaimana kiprah politik dan kepemimpinan Ratu Kalinyamat sebagai pemimpin muslimah di Jepara. 2) Apa saja faktor yang mendorong kejayaan Jepara pada masa kepemimpinan Ratu Kalinyamat.

Jenis penelitian ini adalah studi kepustakaan (*library research*) dengan pendekatan penelitian yaitu pendekatan kualitatif. Penelitian kepustakaan adalah penelitian yang dilakukan dengan cara mengutip beberapa teori dan sudut pandang yang berhubungan dengan masalah penelitian. Sedangkan pendekatan yang digunakan adalah pendekatan kualitatif dalam penulisannya. Pendekatan kualitatif berarti pendekatan yang dipergunakan untuk mengkaji lebih dalam suatu fenomena sosial, khususnya yang bersifat kasus. Alasan penggunaan pendekatan kualitatif yaitu karena pengumpulan data tersebut berbentuk deskripsi bagaimana kepemimpinan politik Ratu Kalinyamat sebagai pemimpin perempuan muslimah di Jepara. Adapun pengambilan sampel informasi menggunakan teknik *purposive sampling* bertujuan dapat mengetahui tentang masalah yang akan diteliti oleh penulis dengan informan dari juru kunci makam Sultan Hadlirin dan makam Ratu Kalinyamat. Analisis dari penelitian ini menggunakan reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan. Analisis pada penelitian ini adalah untuk mengetahui kepemimpinan politik Ratu Kalinyamat sebagai pemimpin perempuan muslimah di Jepara tahun 1549 – 1579 M.

Hasil penelitian ini sebagai berikut: adapun dalam penelitian ini ada satu informan dan juga 3 sumber buku yaitu: Bapak Sakhul Aminin dan juga buku dari Sri Wintala Achmad dengan judul, yang *pertama*, “melacak gerakan Pahlawan dan laku spiritualitas Ratu Kalinyamat”. Yang *kedua*, “Ratu Kalinyamat kisah cinta, denda, dan tahta”. Serta buku karya Chusnul Hayati, dkk, yang berjudul “Ratu Kalinyamat, biografi tokoh wanita abad ke XVI dari Jepara”. 1) kiprah politik dan kepemimpinan sebagai pemimpin muslimah Jepara dengan keberhasilan Ratu Kalinyamat menjadikan Jepara sebagai Poros politik maritim dengan letak geografis wilayah Jepara, kekuatan ekonomi, kuatnya pertahanan militer, serta Hubungan internasional yang kuat dan baik dengan Negara lain, yang dikembangkan oleh presiden Joko Widodo menjadikan wilayah Indonesia sebagai poros politik maritim dunia, 2) faktor yang mendorong kejayaan Jepara pada masa kepemimpinan Ratu Kalinyamat dengan meningkatkan hak kepemimpinan perempuan, bahwa feminisme sudah ada sejak abad ke-16 dengan kebijakan-kebijakan yang dijadikan isi dari referensi kepemimpinan Perempuan Tangguh dunia serta dengan peran kepemimpinan dalam bidang politik, bidang ekonomi, dan bidang hubungan internasional.

Kata Kunci: *Kepemimpinan, Ratu Kalinyamat, Perempuan, Maritim, Jepara.*